

Correos.—ENTRADAS.

Para Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion num. 39

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de ayer.

Madrid 19 de mayo.

No presenta la política todos los dias hechos notables ó concretas noticias que abran al observador nuevos horizontes; pero suele obedecer á una tendencia misteriosa, de la cual sus mismos autores no se dan cuenta en el momento de obrar y que se va percibiendo con mayor claridad á medida que los dias trascurren y los sucesos se siguen.

Con pesada repeticion he manifestado en «La Crónica» que don Antonio Cánovas tenia personal interés en no abreviar la vida azarosa del actual ministerio, deplorando al contrario con toda sinceridad, que los acuerdos y procedimientos del Gabinete hagan difícil sino imposible su duracion.

Creo tambien haber indicado que el jefe civil de los conservadores hubiera celebrado su propia caida y la exaltacion al poder de Martinez Campos, con tal de que este se hubiese propuesto rehacer el partido moderado y se hubiera otorgado á sí propio la jefatura de la agrupacion mas reaccionaria, dejando al señor Cánovas ser caudillo del partido mas liberal entre los dos que á su juicio debian compartir por turno el poder. Por desdicha ó por fortuna, el general Presidente del Consejo no ha correspondido á las esperanzas de su antecesor inmediato, y todos hemos pensado que la conducta de Martinez Campos no obedecia á ningun propósito ni correspondia á criterio político alguno.

Hoy llevaré mas allá mis conjeturas; hoy me inclino á creer que si algun pensamiento político ilumina por instantes y como una ráfaga la existencia ministerial del general Campos, es cabalmente el pensamiento mismo y el propio interés que al señor Cánovas guiaban.

Ambos pretenden no abandonar los principios, los procedimientos ni siquiera los hombres conservadores, dejando sin embargo al «otro» que sea el mas conservador de los dos.

A tal empeño responden, si yo no me equivoco, los nombramientos directores militares, el alejamiento mas ó menos temporal del conde de Valmaseda y señalada, muy señaladamente el singular reemplazo del marqués de Molins.

El general Campos, sin ánimo de complacer á su precesor en el mando, quiere imitar ya que no copiar servilmente, lo que llaman los artistas su manera: procura permanecer en el mismo punto político, apoyado en la misma conciliacion y, digan lo que quieran, equidistante de los moderados y de los constitucionales.

No puede negarse que ha tratado y acaso pactado con algun individuo de la oposicion mas reaccionaria; pero tambien es verdad que ha negociado con el señor Alonso Martinez. Y en todo caso resulta evidente que no quiere ser moderado.

Desaparece del ministerio el marqués de Molins que, si en algo hubiese intervenido hubiera descubierto á los cavilosos el mártir moderado de sus amistades y convicciones, pues viene a reemplazarle el duque de Tetuan que representa el mismo color, la misma historia política del señor Silvela, con la singular circunstancia de haber sido jefe superior de Palacio en la corte de D. Amadeo de Saboya.

No puede el nombramiento encerrar mayor significacion ni determinar mas claramente la extraña lucha que á nuestros lectores señala.

El fenómeno me parece curioso, y podria en mi sentir tener mucho alcance si el general presidente y el modesto ministerio que le sigue reunieran condiciones para sostener y elevar esta singular competencia.

Los acuerdos del Consejo que bajo la presidencia del Rey se celebra esta mañana, pueden corroborar ó rectificar los juicios que apunto. En esta reunion ministerial debió, a la verdad, resolverse quien será presidente del Senado; quizás esta misma noche anunciará algun periódico lo que no saben aun seguramente todos los ministeriales; pero dada la historia de este nombramiento, me parece difícil que su solucion no encierre graves disgustos para el Gobierno. Mala, muy mala situacion será la de este, si despues de las insinuaciones publicadas por sus órganos, vuelve al sillón presidencial el señor Barzanallana; pero si elige al señor Silvela ó eleva en su puesto al señor Llorente, ¿no será el candidato eliminado una víctima mas que refuerce y tal vez dirija á las que anteriormente hizo el gobierno en la alta Cámara? Con tales dudas y con los datos que preceden, deben nuestros lectores juzgar el nombramiento cuando el telégrafo lo comunique.

Así podrán estimar por sí mismos la marcha de esta competencia, que no todos perciben. ¡Lastima que en todo caso haya de reportar tan escaso fruto para la libertad y para sus partidarios!—C.

Madrid 19 de mayo.

Desde ayer, al saberse que se habian separado de «El Imparcial» la mayoría de los periodistas que formaban la redaccion de dicho diario secundados por el personal que constituia la administracion, imprenta y máquinas, esperábase con avidez el número correspondiente al dia de hoy, á cuyo frente aparece consignado que se encarga de la direccion del periódico citado su propietario el señor Gasset y Artime, en cuya compañía quedan, entre los nuevos redactores, los antiguos señores Mellado, Hernandez y Martin.

Los móviles que han impulsado á esa masa de escritores que consagraron durante largo tiempo los frutos de su inteligencia al diario de la plaza de Matute, no son todavía del dominio público.

Los emancipados van á dedicar sus tareas respectivamente, á la nueva publicacion periódica que se anuncia, titulada «El Liberal,» órgano del partido democrático. Dícese que la empresa de este nuevo adalid cuenta para presentarse en el periodístico palenque con grandes elementos, á cuyo efecto se ha recibido ya en Madrid una máquina del sistema Marinoni, cuyo importe es de 15,000 duros y resiste una tirada de 25,000 ejemplares por hora.

El Consejo de hoy exige que le dediquemos algunas líneas.

Poco antes de las nueve de esta mañana se han reunido los ministros en la Secretaría de Estado, donde estuvieron conferenciando cerca de media hora, dirigiéndose luego á la régia cámara.

Allí, bajo la presidencia del Rey, han celebrado Consejo, dando cuenta al monarca los ministros responsables del despacho de varios asuntos ordinarios de sus departamentos respectivos, entre los cuales figuran algunos nombramientos de Gobernadores civiles que faltaban para terminar la nueva combinacion. Con los sacrificados figura el de Pontevedra, apadrinado por el señor Elduayen, separa-

do no sabemos si por este delito ó por no haber hecho prevalecer la candidatura del duque de Baena en la eleccion senatorial.

Tambien se ha dado cuenta al Rey del discurso de la Corona, obra de romanos, toda vez que está todavía en embrion, segun se nos asegura.

Hánse acordado los decretos de indulto del jefe carlista Eguia y el relativo al ingreso en el ejército del general Contreras.

No habian sonado todavía las campanadas de las once en el reloj del alcázar cuando han salido de la estancia real los individuos del Gabinete, escepcion hecha del presidente, que se ha quedado conferenciando con don Alfonso largo rato.

Durante el Consejo ha permanecido en conferencia con la Princesa de Asturias el conde de Heredia Spínola, pasando luego á saludar á S. M. despidiéndose para Alicante, donde permanecerá algunos dias el gobernador de Madrid con objeto de visitar á su anciana madre.

Tales son las noticias oficiales que nos han sido comunicadas y que por su procedencia estamos obligados á considerar auténticas, sin perjuicio de que abriguemos la creencia de que en el seno del Gabinete palpita la crisis, por mas que á fuerza de sonrisas y apretones de mano intenten los ministros sofocar tan violentas palpitaciones.

El consejo de los ferro-carriles del Norte ha dirigido una enérgica circular á sus dependencias manifestando estar resuelta la compañía á castigar cualquier desman promovido por los empleados y á favorecer á los que no sean díscolos, estableciendo una sucursal del almacén de comestibles del Económico, á fin de que puedan abastecerse de los artículos de primera necesidad, á precios módicos, mientras dure la crisis porque atraviesa Madrid.—Q. A.

(«Crónica de Cataluña.»)

## TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 19.

Muy pronto se entregará á los pescadores de la isla Cristina la indemnizacion que ha satisfecho el gobierno de Portugal.

Mañana regresa el Sr. Aya!a.

Ha fondeado en Cádiz el vapor «Puerto-Rico» procedente de la Habana.

El obispo de Santander ha conferenciado con el general Martinez de Campos.

Una comision de los diputados provinciales de las provincias Vascongadas ha tenido con el presidente del Consejo de ministros una larga conferencia con objeto de pedir el levantamiento definitivo del estado de sitio en dichas provincias.

Mañana llega la embajada china.

Se han recibido las actas de Puerto-Rico.

Mañana se procederá á la subasta mensual de consolidado.

Confírmase que el Sr. Silvela está encargado de la redaccion del Mensaje.

Las alteraciones que se introducen en los presupuestos generales son insignificantes respecto de los ingresos. Se presentarán en la primera sesion de las Cortes.

Muy en breve se harán nuevos nombramientos de

gobernadores civiles.

La semana próxima regresará el Sr. Elduayen.  
Madrid 20.

La «Gaceta» publica los Reales decretos rehabilitando al general Contreras, al brigadier Eguía y al coronel Freixa, y otras disposiciones de escaso interés.

París 20.

San Petersburgo 19.—Se ha declarado un incendio en Petropaulosk, distrito de Akmolinsk. Están ardiendo algunos barrios de la ciudad.

M. Bourke, contestando á M. Newdegate, ha defendido los tratados de comercio con Francia porque aseguran la esportacion inglesa.

El «Daily News» publica un telégrama de Mandalay anunciando que se ha agravado la situacion en la Birmania y que el Rey ha ordenado un alistamiento de tropas.

Simla.—En el arreglo entre Inglaterra y el emir de Cabul se establece la ocupacion por los ingleses de los desfiladeros, el nombramiento de un agente en Cabul y la intervencion en las relaciones extranjeras del Afghanistan. Puede considerarse como seguro que las negociaciones darán por resultado la paz.

Madrid 19.

El «Imparcial» consigna que se han separado de este periódico todos, absolutamente todos los que componian su personal, incluso los aprendices de la imprenta.

Se asegura que se ha resuelto nombrar al marqués de Cabra presidente de la comision de actas, al señor Bugallal de la de presupuestos, al señor Romero Robledo de la de mensaje, al señor Ayala del Congreso y á los señores Llorente y marqués de Bedmar vicepresidentes del Senado.

El vapor «Reina Mercedes» ha salido de Port-Said y llegará el viérnes á Barcelona.

En el Consejo de ministros de hoy se ha acordado el indulto de los generales Contreras y Eguía, reconociéndoseles sus empleos, y el nombramiento del conde de Casa Valencia para la embajada de Lisboa; se han discutido las bases que faltaban del discurso de la Corona y se ha tratado del Código penal de Cuba y Puerto-Rico, que se aprobará en el próximo Consejo.

Se ha pasado á informe la instancia de don Joaquín Gallardo sobre las proposiciones relativas á la construccion de los cuarteles de Barcelona.

El fiscal de imprenta ha pedido veinte dias de suspension contra el periódico el «Constitucional.»

Se ha aprobado el presupuesto de la carena de la escampavía «Santa Clara.»

Ha llegado á Madrid el cónsul de Venezuela.

París 19.

Lord Salisbury ha prometido á la Junta de comercio de Bristol hacer reclamaciones á la república de Chile relativamente á las trabas puestas á la esportacion del guano.

Ha sido preso un individuo en quien recaen sospechas de ser el incendiario de Irbist.

M. Lockroy, radical, ha dicho en la Cámara de diputados que la carta del arzobispo de Aix es injuriosa para los ministros, y ha pedido que fuera recogida, que se trate al clero como rebelde y que se proceda á la separacion de la Iglesia y del Estado.

El ministro del Interior ha contestado afirmando que hay unanimidad en el gabinete en el terreno de las leyes de M. Ferry y en oponer resistencia al clero. El gobierno, ha añadido, hará respetar los derechos del Estado establecidos en el Concordato, y si se confirman las palabras atribuidas al arzobispo durante su visita pastoral en Vaucluse, será sometido al tribunal competente.

M. Lockroy ha dado las gracias al ministro y ha dicho que esperaba que su declaracion no quedaria en estado platónico.

El Senado ha fijado el 27 del corriente para la eleccion de dos senadores inamovibles.

El ministro de Justicia al recibir á los comisionados de la extrema izquierda ha declarado que el gobierno no amnistiará á los individuos de la Commune y que tan solo indultará despues del 5 de junio á los señores Rochefort, Vallés, Blanqui y otros, los cuales no podrán de este modo participar del beneficio de la amnistía.

La Puerta está redactando el proyecto de las reformas que ha de conceder á la Turquía de Europa.

Londres.—En la Cámara de los comuocs M. Bourke ha dicho que Inglaterra ha ofrecido sus buenos oficios á Chile y el Perú.

M. Northkote ha hecho presente que M. Lytton Bulwer ha anunciado que están acordadas las bases de la paz con Yakoub-Khan. (Grandes aplausos).

Contestando M. Levoyer en la Cámara á M. Baudryasson ha dicho que el gobierno no ha hecho inscribir en el diario oficial la eleccion de M. Blanqui, porque esta eleccion se presenta con condiciones especiales y su decision ulterior necesita reserva. Ha quedado terminado este incidente.

Madrid 20.

El general Martinez de Campos y el general Quesada han tenido una larga conferencia sobre las provincias Vascongadas, cuya cuestion se resolverá hoy en el Consejo de ministros.

La comision de Códigos se propone simplificar los sumarios de las causas de delitos cometidos por medio de la imprenta suprimiendo algunos trámites.

S. M. el Rey ha inaugurado la Esposicion de flores la cual le ha llamado la atencion y le ha merecido algunos elogios. La ha visitado un gran grupo procedente de la Sociedad forestal de Barcelona.

Ha sido muy bien recibido el nombramiento del señor Piérola para el obispado de la Habana.

El marqués de Molins ha llegado á París.

El domingo marchará á Lisboa el conde de Casa Valencia.

Ha regresado el señor Ayala.

Mañana llegará la embajada china.

S. M. el Rey irá á Aranjuez para escoger el ganado que ha de concurrir á la Esposicion.

Los príncipes de Austria y Baviera continúan en Granada.

Ha regresado el general Jovellar.

La princesa de Asturias padece de una ligera afeccion á la vista.

Mañana por la tarde regresará S. M. el Rey, que se encuentra en Aranjuez.

El fiscal pide veinte dias de suspension para el periódico «El Tribuno.»

El sábado quedará completamente satisfecho el importe de todas las obligaciones de la deuda por lo que toca á las presentaciones hechas hasta la fecha.

Para la subasta mensual de la deuda se han presentado 66 proposiciones por valor de 33 millones de pesetas, y han sido admitidos 7 millones al cambio medio de 15-37.

París 20.

La Puerta Otomana ha aprobado el proyecto relativo á la administracion autónoma de la Albania.

Han sido condenados á 21 años de prision los individuos que arrojaron bombas en las calles de Florencia.

Berlin.—Ha presentado la dimision M. Forekembeck, presidente de la Cámara alemana, por hallar-

se en disidencia con la mayoría en la cuestion económica. M. Forekembeck censura la política económica, y cree que ha llegado el momento de formar un gran partido liberal con la clase media.

M. Ferry ha presentado á la Cámara un proyecto de ley relativo á las condiciones de capacidad que se exigen para la enseñanza primaria.

La Cámara ha votado un socorro de 500.000 francos para la isla de la Reunion asolada por un vendabal.

M. Gambetta ha comunicado á la Cámara a nombre de M. Leroyer una demanda de autorizacion para proceder contra M. Paul de Cassagnac.

La extrema izquierda ha acordado la siguiente orden del dia con respecto á la interpelacion Lockroy: «La Cámara lamentando que el ministerio no ha aplicado la ley de amnistía conforme al espíritu de esta ley, pasa á la orden del dia.»

Madrid 20.

En el Consejo de ministros se ha encargado al señor Silvela la redaccion del Mensaje, y se ha aceptado la dimision del señor Villalba del cargo de director general de Beneficencia y Sanidad para el cual ha sido nombrado el señor Ibañez Aldecoa. Mañana publicará la «Gaceta» los decretos.

Madrid 21.

La «Gaceta» publica los Reales decretos suprimiendo la Caja especial de beneficencia existente en el ministerio de la Gobernacion; declarando cesante al señor Villalba, director general de Beneficencia, y nombrando en su lugar al señor Ibañez Aldecoa, concediendo al capítulo 21 de obligaciones generales del Estado un suplemento de crédito de un millon de pesos y autorizando al ministro de Marina para contratar con la casa Krupp seis piezas de acero.

París 21.

El marqués de Molins visitó ayer á M. Grevy y á M. Waddington.

Se han enviado dos buques de guerra ingleses á las aguas de Chile.

Ha fallecido M. Auspach, alcalde de Bruselas.

#### MADRID 19 DE MAYO.

(De «La Correspondencia de España.»)

Las noticias que han circulado durante el dia de hoy en los círculos políticos, han sido las siguientes:

«Que era muy probable que fueran designados para primero y segundo vicepresidentes del Congreso los señores Bugallal y Sanchez Bustillo, y para primero y segundo secretarios los Sres. Esteban Collantes y La Iglesia.

»Que el gobernador civil de la Coruña pasaba á otro destino.

»Que el Sr. Ibañez de Aldecoa ocuparia un alto puesto en Gobernacion.

»Que la combinacion de gobernadores publicada últimamente, se ampliaria con otra nueva, que se acordaria en el primer consejo de ministros.

»Que los amigos del Sr. Alonso Martinez claramente adoptarían una actitud de alianza con el gabinete desde el primer dia de la próxima legislatura.

»Y que parecia ya seguro el nombramiento de don Manuel Silvela para la presidencia del Senado.»

Pero en los centros oficiales se negaba que fuesen ciertos y autorizados estos rumores.

—En el «express» de ayer tarde ha salido para Paris el marqués de Molins, á hacerse cargo nuevamente de la embajada de España en la capital de la vecina república.

—Ha sido robada la iglesia parroquial de Paredes, concejo de Luarda.

—A consecuencia del motin electoral ocurrido en Cati, partido de Albocacer (Castellon), han sido presos por la guardia civil diez vecinos de la localidad, á quienes se les ha formado causa.

En el motin fué muerto un hijo del teniente de alcalde, heridos gravemente dos individuos y levemente otros.

—En Torreveja han ocurrido desgracias consecutivas y verdaderamente deplorables. Al regresar hace pocos dias á aquella playa un bote que habia salido con las parejas, fué volcado por un golpe de viento, con tal de gracia que los dos marineros que la tripulaban se ahogaron. Uno de ellos deja en la orfandad cinco hijos y en la viudez á su desgraciada esposa.

En la madrugada del domingo pasado salió otro bote á la mar tripulado por tres jóvenes hermanos, cuya embarcacion se ha perdido tambien, puesto que el dia 15 no habia regresado aun, y además se han hallado por algunos barcos pescadores restos de un bote que los inteligentes aseguran pertenecer al que tripulaban los tres hermanos.

Esta segunda desgracia ha ocasionado en el vecindario de Torreveja una penosa impresion.

—Como de costumbre los lunes, esta mañana á las ocho se reunieron en Consejo en el despacho del ministro de Estado los consejeros de la Corona, y despues de unos tres cuartos de hora invertidos en asuntos generales de los diversos departamentos ministeriales, subieron á la Real cámara, donde, bajo la presidencia de S. M. el Rey, se ocuparon de política general interior y exterior, de la cuestion de subsistencias, que ha tomado, segun nuestras noticias, un rumbo favorable en todos sentidos, puesto que bajarán los precios de los artículos de mayor consumo para las clases necesitadas y habrá abundancia de ellos merced á las gestiones y celo del ministro de Fomento y al patriotismo de las empresas de ferro-carriles; de asuntos de Ultramar; de nuestras relaciones con las potencias extranjeras, y de la próxima llegada á Paris del marqués de Molins; de proyectos de Hacienda y economías que se propone hacer en su departamento el ministro de Ultramar, y se han firmado los decretos rehabilitando en sus empleos y condecoraciones al general Contreras y á los brigadieres Eguía y Freixa.

A las once se retiraron de Palacio los ministros, quedando en conferencia con Su Majestad el presidente del Consejo hasta media hora despues.

—Han sido nombrados: jefe de la primera brigada de la tercera division del ejército de la isla de Cuba, el brigadier D. José Berriz; de la segunda de la primera division del mismo ejército, el brigadier D. Emilio March; de la primera brigada de la primera division el brigadier don Andrés Gonzalez Muñoz; y de la tercera brigada de la primera division el brigadier D. Bartolomé Terrer y Galvez.

—Dice el «Diario» de Murcia que estando los príncipes de Austria en la Fuente Santa, subieron de los pueblos vecinos, Aljezares, Beniajan, la Alberca, etc., cuadrillas de mozas y mozos, con músicas de guitarras y bandurrias al estilo del pais, obsequiándoles con cantos locales y bailes de parandeo, etc., lo cual agradó mucho á SS. AA. Qui-so ver las castañuelas que repiqueteaba una zagala, y esta se las ofreció en un pañuelo de seda, cuyos dos objetos no quiso ya recibir la muchacha, suplicando á S. A. que los aceptara.

—La comision de modificacion se ocupa con interés en cumplir la ley aprobada en Córtes sobre la reforma del Código penal, de organizacion de tribunales y de reforma de la ley de Enjuiciamiento criminal, no siendo exacto, como se ha dicho, que se

hayan presentado bases posteriores á los trabajos hechos por la precitada comision, la cual ha confiado al señor Entrala la redaccion del proyecto referente á la reorganizacion de los tribunales que entienden en lo criminal para el planteamiento del juicio oral y público, y al señor La Hoz la parte referente al procedimiento criminal.

—Anoche á las once y media se declaró un incendio en la fábrica de fundicion de tubos de Santa Maria de la Cabeza. El fuego comenzó con pocas proporciones pero no combatido desde el primer momento, adquirió un desarrollo grandísimo, comunicándose á toda la manzana y á las cocheras de carruajes de alquiler contiguas á aquel establecimiento. Pronto las llamas lo invadieron todo y fué ya inútil el esfuerzo de dos parejas de la guardia civil que tuvieron que arrojar por la ventana para no ser presa del voraz elemento.

Durante el período del mayor crecimiento del fuego se escaparon algunos caballos de gran precio de las cocheras que no pudieron ser habidos. Las pérdidas son de consideracion.

#### PARIS 17 DE MAYO.

La «Patrie» publica el siguiente telegrama de su corresponsal particular:

Viena 17 de mayo.—El Sultán ha conferido la órden del Osmané al general Stoliffine. Se asegura que en la primera visita de M. Layard, que le instaba para que ocupase los desfiladeros de los Balkanes, Abd-ul Hamid contestó con cierta viveza: «¿Qué quereis de mí? La Reina de Inglaterra debe dejarme vivir en paz con mi pueblo como ella vive con el suyo?»

Los albaneses católicos reclaman la independencia completa de la Albania y la espulsion de los funcionarios musulmanes.

Ha llegado á Salzburgo el duque Roberto de Parma.

### Gacetilla.

A las doce y media de ayer tarde fondeó en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

#### DE BARCELONA.

Don Mariano Riquelme y un niño.—Amadeo Valls.—Rafael Guariano.—Francisco Vila.—Mariano Casella.—Francisco García.—3 soldados.—27 artilleros.—8 ingenieros.—Pedro Orfila.—Enrique Valls.—Total 47.

#### DE ALCUDIA.

D. José Guap y un hermano.—Juan Ferrer y un hijo.—Vicente Guasch y un hermano.—Juan Tons y un hijo.—Antonio Mari.—María Ferrer.—María Guasch.—Antonio Mari.—José Juan.—Miguel Amengual.—José Bisbal.—Tomás Sastre y su padre.—Cefeirino Gorchs.—Matías Mayol.—Francisco Siquier y un hijo.—Rafael Fuster.—Salvador Sampere.—Enrique Grau.—Juan Juan.—Juan Pons.—Pedro Pons.—P. A. Jusana.—Francisco Salom.—Pedro Pujals.—Abdon Ribas.—Gabriel Pujadas.—Juan Pascual.—María Fuster.—Gabriel Moll, esposa y 4 hijos.—Manuel Verder.—Gregorio Mestres.—Bartolomé Sagreras.—Bernardo Mestre.—Gabriel Cañellas.—Magdalena Cárlos.—Antonio Florit.—Juan Ramon Ramon.—Lorenzo Coll.—Juan Ramon Pons.—Total 57.

Los periódicos de Málaga dicen que el 12 á las cinco de la tarde zarpó de aquel puerto el vapor «Duro» con rumbo á Cádiz, conduciendo á remolque al de igual clase «María», que, como tenemos dicho arribó al espresado puerto de Málaga con

averías. En dicho puerto le harán las necesarias reparaciones y terminadas que sean continuará su viaje á Puerto-Rico y la Habana.

**El célebre prestidigitador señor Frizzo** que há algunas semanas estuvo de paso en esta ciudad, en la línea del ferro-carril de Albacete á Mengibar, le han dado una leccion de prestidigitacion, limpiándole de la manera mas fina las maletas.

El periódico de donde tomamos la noticia termina: «Ese si que ha venido por lana y ha salido trasquilado; á buen santo se ha encomendado: en España corren unos prestidigitadores que son capaces de quitarle hasta la cerilla de los ojos al mismo sol.»

**A un periódico le escriben del Alto Aragón** que circulan por aquella comarca monedas falsas de á dos pesetas con la fecha del año actual.

#### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 21 mayo de 1879.

Muy señor mio: Los telegramas que del exterior nos ha trasmitido el cable de Marsella desde mi anterior correspondencia, dan algunos pormenores sobre las negociaciones entabladas entre el gobierno inglés y el emir de Cabul, que es fácil den un resultado satisfactorio para ambas partes; allanándose este último á permitir la residencia de un agente inglés en dicha ciudad que intervendrá en las relaciones exteriores del Afghanistan.

En cambio, el rey de Birmania ha ordenado un alistamiento de tropas para abrir la campaña contra los ingleses. Estos quedan á la defensiva en el sud del Africa, viéndose hostilizados de nuevo por las belicosas tribus de los boers y de los zulús.

Continúan los grandes incendios en Rusia, habiéndole tocado esta semana el turno á la importante ciudad de Petropaulosk, de la que han quedado consumidos barrios enteros.

Los demás telegramas recibidos á última hora se refieren á haber aprobado Turquía el proyecto relativo á la administracion autónoma de la Albania; á la dimision que acaba de presentar M. Torenkbeck, presidente de la Cámara alemana, y al acuerdo tomado por la francesa de subvenir con 500.000 francos á remediar los grandes perjuicios causados por los últimos temporales en la isla de la Reunion.

Segun se afirmaba anoche en algunos círculos, generalmente bien informados, parece muy probable el nombramiento del señor Villalba para este gobierno civil, cuyas buenas condiciones de carácter lo hacen muy á propósito para ocupar ese puesto. Veremos si se confirmará esta noticia.

De hoy á mañana debe marchar á Madrid nuestro primer alcalde don Enrique de Durán para asuntos de este municipio. Le acompañará un oficial de secretaria, debiendo regresar á esta á primeros del mes próximo.

Las pruebas practicadas esta semana con el motor á vapor empleado en el tramvía de esta ciudad á Sarriá parece que dejan algo que desear, por lo cual continúa el arrastre por caballerías. Los resultados que empieza á tocar la Empresa de la explotacion de dicha via son muy satisfactorios, y lo serán aun más cuando se introduzca en ella la mejora mencionada.

Continúa nuestro Mercado y nuestra Bolsa sin variacion, quedando á la carga para Puerto-Rico y la Habana los vapores «Mendez Nuñez» y «José Baró», que saldrán de este puerto el 24 del actual y el 12 del próximo junio, respectivamente.

Suyo affmo.—F. C. B.

## Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 20 de Mayo 1879.

Queda

EFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. S con-			
solidado interior.		15'27 1/2	15'30
Id. id. exterior, emi-			
sion 1867.		16'37 1/2	16'47 1/2
Amortizable interior.		35'00	35'25
Obligaciones del Estado para sub.			
ferro-carriles		29'75	30'00
Bonos.		88'50	88'75
Acciones banco Hispano colonial		107'50	107'75
Obligaciones Banco Hisp-colon.		96'65	96'75
Billetes de calderilla		97'75	98'00
ACCIONES.			
Banco de Barcelona.		136'00	136'50
Sociedad Catalana General de Crédito		95'00	95'50
Ferro-carril de Barna. á Francia.		73'75	74'00
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.		102'75	103'25
OBLIGACIONES.			
Ferro-carril de Zaragoza á Barcelona 6 p. S.		89'50	89'75
Idem 3 p. S Serie A.		49'25	49'50
Idem id. Serie B.		51'25	51'50
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.		57'00	57'25
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarragona		47'20	47'40
CAMBIOS.			
		dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.		48'05	
París 8 » vista.			4'98 1/2
Marsella 8 » »			4'98 1/2

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Desiderio Miguel obispo.

### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

### Santo de mañana

Sta. Susana vg. y mr. y S. Juan Francisco Régis.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Maritimo.

Entrados el 22.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Juan Thomás con 23 trips. 97 ps. efs. y la correspondencia.

## Anuncios.

### Alcaldía de Mahon.

#### ARBITRIOS.

El dia 26 del actual á las once de su mañana, tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales, por medio de pliegos cerrados, la subasta para el arriendo del arbitrio municipal de los derechos del matadero público de esta Ciudad, durante el año económico de 1879-80, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la subasta. Mahon 20 Mayo 1879.—P. I. José Vidal.

### SUMINISTRO DE ACEITE Y PETRÓLEO.

El dia 26 del actual á las doce de su mañana, tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales la subasta del suministro de petróleo y aceite necesarios para el alumbrado público y escuela de adultos de esta Ciudad, durante el año económico de 1879-80, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion municipal.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la referida subasta. Mahon 20 Mayo 1879.—P. I. José Vidal.

#### ARBITRIOS.

El dia 26 del actual á las doce y media de su mañana, tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales la subasta del servicio de carros de limpieza pública de esta Ciudad, durante el año económico de 1879-80, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la referida subasta. Mahon 20 Mayo 1879.—P. I. José Vidal.

## Ayuntamiento de Mahon.

#### ARBITRIOS.

El dia 28 del actual tendrá lugar en la casita despacho del Sr. Teniente de Alcalde encargado de la Policía Urbana sita en la Plaza de la Pescaderia de esta Ciudad, por medio de pregones y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, la subasta para el arriendo de los puestos de venta de carnes de todas clases á escepcion de las de cerdo para el año económico de 1879-80.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la subasta referida. Mahon 21 Mayo de 1879.—El Alcalde Presidente, P. I. José Vidal.

#### ARBITRIOS.

El dia 29 del corriente á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo de los puestos públicos de venta de verduras, pescados y carnes de cerdo durante el año económico de 1879 á 1880 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion municipal.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.—Mahon 21 Mayo 1879.—P. I. José Vidal.

#### ARRIENDO DEL TEATRO.

El dia 29 del corriente mes, á las once de su mañana, tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales por medio de pliegos cerrados, la subasta para el arriendo del Teatro de esta Ciudad durante el año económico de 1879-80, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion municipal.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.—Mahon 21 Mayo de 1879.—El Alcalde, P. I. José Vidal.

#### CONSUMOS.

El dia 1.º de Junio próximo á las doce de su mañana, tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales la subasta para el arriendo de los derechos de consumos de esta Ciudad durante el año económico de 1879-80, con entera sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion municipal.

Lo que se publica para conocimiento de las perso-

nas que deseen tomar parte en la referida subasta. Mahon 21 Mayo 1879.—El Alcalde, P. I. José Vidal.

## Subasta.

El dia 28 del actual á las once de la mañana se venderá en licitacion privada por medio de pliegos cerrados en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la casa número 6 de la calle de Buenaire de esta Ciudad, bajo el tipo de 800 duros, no admitiéndose postura inferior á esta cantidad. 4

## AL ESTILO DE MADRID SE LAVAN SOMBREROS

DE

Palma,

Paja,

Jipi

y Panamá.

Por un procedimiento nuevo en virtud del cual por muy usados que estén los sombreros recobran su primitivo brillo y color sin perjudicar en lo mas mínimo el material.

A pesar del mayor gasto que trae consigo este procedimiento especial los precios serán ilimitados.

## SOMBRERERÍA

DE

FRANCISCO PRATS.

## Nodriza.

En el horno de D. José Sintés, Plaza del Retiro, darán razon de una primeriza, leche de dos meses y medio que desearia criar en casa de los padres de la criatura.

## NOVEDAD EN SOMBREROS.

Acaba de recibirse de las mejores fábricas de París, Madrid y Barcelona un variado surtido de sombreros tanto en paja como en fieltro, propios para la estacion de verano.

SOMBRERERIA

25 ARRAVALETA 25.

Se compran cupones y valores del Estado. D. Antonio Blanc, Bastion 33.



### D.ª MARIA SINTES Y ROIG

FALLECIÓ AYER EN EL PUEBLO DE ALAYOR

Á LA EDAD DE 79 AÑOS DESPUES DE

UNA LARGA Y PENOSA ENFERME-

DAD DE MAS DE CUATRO

AÑOS.

(Q. E. P. D.)

Su hijo el presbítero D. Juan Riudavets demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones.

